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Zusammenfassung

        
Bei 97 Patienten mit verschiedenen Tumorleiden wurde die Oberbauchsonographie als Screeninguntersuchung im Rahmen der Nachsorge und Behandlung von Tumorpatienten eingesetzt. Nur bei 21 Patienten war eine in Struktur und Form unauffällige Leber festzustellen. Sonographisch lagen bei 32 Patienten nur Strukturveränderungen der Leber, bei 6 Patienten Struktur- und Formveränderungen gemeinsam vor. Bei 13 Patienten wurde ein metastatischer Befall der Leber diagnostiziert, bei 7 davon waren Metastasen in der Leber bis dahin unbekannt gewesen. Erst durch die Ultraschalluntersuchung wurden bei einem Patienten mit Morbus Hodgkin ein Befall beider Nieren und bei einem anderen Patienten beidseitige Zystennieren festgestellt.


      
        
Abstract

        
Investigation of the upper abdomen by ultrasound was conducted in 97 patients with various neoplasms. 21 patients only showed a normal pattern of the liver. Parenchymatous changes of the liver were observed in 32 patients, deformation in 6 patients and parenchymatous changes together with deformation in 38 patients. 13 patients were diagnosed to have metastatic lesions of the liver, 7 patients were not known to have such lesions previously. Involvement of both kidneys was seen in one patient with Hodgkin's disease. One patient had polycystic kidneys, diagnosed for the first time by echographic examination.
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